

■ santé

# Le dépistage pour mieux lutter contre Alzheimer

Avec sa population vieillissante, la Corse met en place davantage de structures pour suivre les personnes âgées sur le plan médical. Installé à Ajaccio, le Réseau Axe joue ce rôle et développe actuellement un dispositif contre le vieillissement, grâce à une campagne de dépistage des troubles cognitifs<sup>1</sup>, parfois précurseurs de maladies de type Alzheimer. Martine Lorenzi, directrice du Réseau Axe explique : « Dans le cadre des fonctions des réseaux de santé, un dépistage et un suivi sont mis en place pour les personnes âgées de 70 ans et plus. Il s'agit avant tout de déceler les signes précurseurs de la maladie d'Alzheimer, et de donner au malade, ainsi qu'à son entourage, un maximum d'informations afin que le traitement puisse démarrer rapidement, et que le patient souffre le moins possible de sa condition. »

Trois niveaux d'action sont prévus pour les personnes dépistées : dans un premier temps, le malade prend contact avec le Réseau Axe qui lui indiquera les démarches à accomplir. Ensuite, un médecin coordinateur se déplacera à domicile afin d'effectuer une première batterie de tests. Les résultats inviteront ou non à l'avis d'un spécialiste pour l'établissement du diagnostic final. Enfin, un groupe de parole sera mis en place pour l'entourage du patient, qui doit également être soutenu. Le dispositif fonctionnera dans un premier temps sur Ajaccio et la région proche,



**Le Dr Angélique Zecchi, médecin coordinateur, et Martine Lorenzi, directrice du Réseau Axe, insistent sur une prise en charge en amont des patients, afin qu'ils soient orientés vers les soins adaptés.**

(Photo Michel Luccioni)

avant d'être étendu sur Bastia avec le Dr Retali. Le médecin coordinateur pour la cité impériale, Angélique Zecchi précise : « Les maladies comme Alzheimer doivent être diagnostiquées de façon précoce. Avec l'aide des médecins traitants, ainsi que des Dr Didier et Delarbre, gériatres, le Réseau Axe pourra évaluer le nombre de malades et apporter les solutions adéquates pour permettre le maintien à domicile dans les meilleures conditions possibles, le tout en

accompagnant au mieux le patient. » Si le système n'en est encore qu'à ses balbutiements, les premiers résultats seront connus à la fin de l'année 2009, et le dispositif de dépistage, déjà mis en place par le Réseau Axe, sera ainsi renforcé : « C'est une mobilisation des professionnels pour les patients et leur famille » souligne Martine Lorenzi.

S. O.

<sup>1</sup> Altération des fonctions intellectuelles.